
 

 

令和 2年 12月行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和 2年 12月 25日（金） 午前 9時 00分～午前 11時 24分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎 2階 第 2会議室 

 

○出席委員    教育長        横田 英一 

         教育長職務代理者   滝 惠美子 

         委 員        石崎 光春 

         委 員        大﨑 あい子 

         委 員        明石 延之 

 

○事務局出席者  教育部長           平山 寛児 

         学校教育課長         八木 峰男 

         生涯学習課長         浜田 健太郎 

         スポーツ推進室長       宮内 敏 

         学校教育課指導室長      金田 正浩 

         学校教育課課長補佐      野原 文雄 

 

 

【日程第 1】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第 2】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

 公 開 報告番号 1  令和 3年度予算要望状況について                 （各課） 

 公 開 報告番号 2  GIGAスクール構想実現に向けた計画の策定について     （学校教育課） 

非公開 報告番号 3  区域外就学児童生徒の認定について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 4  教育支援センター通級承諾について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 5  不登校児童生徒について                    (指導室) 

非公開 報告番号 6  いじめについて                        （指導室） 

公 開 報告番号 7  教育委員会重点事業年間管理表について          （学校教育課）       

（生涯学習課）     

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号 8  その他 

 



 

【日程第 3】 その他 

（1）次回教育委員会定例会の開催について 

 

 



○議 事 録  

開 会 

  教育長から開会の宣言がありました。 

 

 

【日程第 1】  議事録署名委員の指名 

 

（教育長）行方市教育委員会会議規則第 14条第 2項の規定により，議事録署名委員に大﨑委員を指名

します。 

 

 

【日程第 2】   

≪公 開≫ 

 報告番号 1   令和 3年度予算要望状況について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（生涯学習課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 2   GIGAスクール構想実現に向けた計画の策定について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

滝委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

GIGAスクール構想の環境整備は，市として迅速に取り組まれており，非常に良かっ

たと感じる。今後は，学校現場でどのように活用するか，どの程度まで活用するか等

の点が課題になるだろう。文科省では，デジタル教科書の使用に設けていた制限を撤

廃するとのことだが，すでにデジタル教材での授業を取り入れている国では，姿勢が

悪くなる，視力低下，精神的に不安定になる，長文読解や文章力の低下といったデメ

リットが報告されているため，良い部分，悪い部分を充分考慮した上で進めてほしい。 

ICT 教育を行う上で，第 1 の目的は，機器を使いこなせる能力を付けること，第 2

に授業の理解を助ける，思考を助けること，第 3にオンライン授業での活用だと考え

ている。これらの点を踏まえ，本来の目的を考慮しながら何を優先して取り組むべき

か，学校現場でよく考え，子ども達の指導に当たるようお願いする。 

これまでも教育の場で変化が起きる機会は度々あり，中にはネガティブな考えを持



 

 

大﨑委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

明石委員 

っている方もおり，使用することが苦しいと感じる教員も出てくるだろうが，学校全

体が前向きに取り組めるよう，教育委員会で指導を行ってほしい。 

計画が明確に示されており，非常に良いと思う。得手不得手の問題ではなく，取り

組まなければならない状況になっている。子どもの家庭環境によっては，幼い頃から

ネット環境があった家庭もあれば，現在も家にネット環境がなく，機器に初めて触れ

る，といった子どももいることだろう。そのような中で，計画で公平性について触れ

ることは非常に大切である。現場教員は大きな変化への対応で大変だと思うが，取り

組みながら学ぶ姿勢で，デジタル教材で効果がある部分，従来のやり方が効果的な部

分を探りながら，より良くしていくしかない。 

まずは，教員も含め，家庭の ICT環境の格差を少なくするために，機器に触れる，

という点を大切に指導してほしい。 

先日，教務主任や教頭先生と話す機会があったので，ICT 教育について伺ってみた

ところ，若手教員と熟年教員との交流が進み相乗効果を生みながら，お互いの良さを

活かした授業ができている，との話を聞くことができた。現在は過渡的な状況である

ため，学校は手いっぱいかと思うが，自校のみでは改善にも限度があるので，他校の

状況や全国で効果を挙げている事例を取り入れて，実施状況の把握や情報交換等を行

いながら，全体的なレベルアップを図ってほしい。児童生徒への指導が目先のことと

して捉えられがちだが，研修や意見交換の機会等を取り入れ，教員への充分なサポー

トをお願いする。 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 3  区域外就学児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 4  教育支援センター通級承諾について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 5  不登校児童生徒について 

 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 



 

≪非公開≫ 

 報告番号 6  いじめについて 

 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 7  教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（生涯学習課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（スポーツ推進室長）  資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

報告番号 8  その他 

 

 

【日程第 3】 その他 

 

≪公 開≫ 

 （1）次回定例会の開催について 

 

（事 務 局） 次回定例会の日程について、事務局より報告。 

 

（教 育 長） 次回定例会については、1月 25日に開催することとします。 

 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


